

# LA CORRESPONDENCIA DE CADIZ.

EDICION LOCAL Y PROVINCIAL DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

## LA DEFLAGRACION DE LA

### POLVORA CONTRA EL GRANIZO

Este año se han repetido con gran actividad los experimentos de tiro, con cañones especiales, contra las nubes tormentosas en Austria, Italia y Francia. En general, parece que los resultados han sido satisfactorios.

El doctor Vidal persigue la realización del problema también por medio de detonaciones, pero en forma diferente que evita la adquisición de un considerable material de artillería y que resulta por tanto, más económicos, empleando cohetes que llevan petardos y los hacen estallar á 400 metros de altura.

El objeto del doctor Vidal no es, como el del procedimiento austriaco, perforar y rechazar lejos las nubes sospechosas, no alejarlas, puesto que pueden dejar caer benéfica lluvia, sino más bien disociarlas y combatir en estado especial de tensión eléctrica que es siempre la causa del rayo y á veces de la formación del granizo. Tal es la base del procedimiento de doctor Vidal, que explica el *Journal d' Agricultura* en los términos siguientes:

«Casi todos los meteorólogos que han formulado, hasta ahora hipótesis sobre la formación del granizo, las han fundado en una acción eléctrica.

Unos creen que la congelación de las esferillas acuosas suspendidas en las nubes de tormenta, se produce por el vacío repentino, consecuencia fatal de la detonación del rayo, y por la evaporación instantánea de cierto número de gotas en estado esférico, pero todos hemos visto granizar sin truenos, y este granizo no podía venir de muy lejos, porque de no ser transportado por una tromba su peso le hubiera impedido mantenerse en el aire. De modo que hay que buscar otra explicación.

Otros creen que los rayos del sol (concentrados en la masa espesa de las nubes, las calientan lo suficiente para producir vapor, y que el frío que sigue á esta dilatación instantánea basta para congelar las capas inmediatas. Esta ingeniosa teoría no puede, por desgracia, explicar la caída del granizo de noche, y, aunque relativamente raras, las granizas nocturnas son un hecho reconocido.

La hipótesis de R. Conion sobre la producción del granizo por la congelación instantánea de las gotitas en el momento de su paso á través de una capa de aire saturado de humedad que aquellas condensan en parte en su propia superficie, no satisface más por ser aplicable á todas las formas, tan distintas á veces, de la congelación del agua en el seno de las nubes, pero no nos explica en qué condiciones se verifican estas congelaciones, y nos deja siempre la duda.

Por lo demás, que las gotitas congeladas crezcan por el depósito de espas concéntricas, como cree Conion, ó que, según Lavini, los copos compuestos de finas agujas se moldean en el interior de la nube misma á consecuencia de un movimiento giratorio, de todos modos siempre resultará la teoría de acuerdo con el experimento fundamental practicado á fines del siglo pasado por el ingeniero Quinquet, inventor de la lámpara que lleva su nombre, quien logró congelar una gota de agua sometiendo sencillamente á repetidas descargas eléctricas.

No quedan restos de la Memoria de Quinquet, pero su experimento es cierto, y sus pruebas abundan en el libro de Lubino titulado *Memoria sobre la formación del granizo*, y depositado en la biblioteca de la Academia de ciencias, las pruebas se acumulan desde la página 118.

«Era opinión del ilustre Chaptal—dice Lubino—quien después de haber expuesto sus ideas sobre la formación del granizo, añade: «Los experimentos de Quinquet han confirmado esta tesis.»

Kant, en su *Geografía física*, dice más explícitamente. «Algunos años antes de 1790, Quinquet cambió con ayuda de la electricidad, las gotas de agua en granizos, y sus experimentos se han repetido con buen éxito en Alemania, pero las más minuciosas investigaciones no han logrado el menor indicio preciso del procedimiento empleado por Quinquet.»

Seiferheld, que reprodujo el experimento de Quinquet, usó una botella de Leyden con una armadura en comunicación con el conductor de una máquina eléctrica en acción continua, y cuyas descargas sucedían á cortos intervalos á través de una gota de agua. Observó que, al cabo de algunas descargas, volvíase la gota blanca como la leche, y observándola mejor vió que verdaderamente estaba helada. Repitiendo el experimento obtuvo siempre el mismo resultado.

Es, pues, indudable, que la congelación súbita de una parte del agua que las nubes contienen puede obedecer á la acción de las corrientes eléctricas que las surcan, y es más que probable que la interrupción de estas corrientes basta á impedir el rayo, á evitar la producción del granizo y á provocar, en cambio, lluvia.

Respecto á la técnica de la operación, el autor la ha concebido del siguiente modo.

«Tan luego como se aproxima la tormenta, el artillero encargado de proteger el campo más amenazado lanza una bomba para llamar la atención de su compañero inmediato, esta señal se repite sucesivamente en todas las demás estaciones que deben existir diseminadas en la proporción de una por cada 20 hectáreas, y enseguida da principio un bombardeo en regla contra las nubes por medio de cohetes, cuyos petardos estallan á una altura media de 40 metros.»

(La Naturaleza)

## MIHN EL VALEROSO

El valeroso Mihn, el hijo de la montaña, se dirige hacia el monte Barbado. A media noche, y montado en su caballo, avanza sin cesar á través del bosque de Herz.

En torno del pedregoso sendero es densísimo el follaje y la noche muy oscura.

De pronto exclama Mihn: —¡Eh, caballo mío! ¿Por qué abandonas el camino y tomas la colina? ¿Te pesa mi armadura, ó te hieren la silla y el freno?

—Ni me molesta la armadura, ni me hieren la silla y el freno. Sólo me detienen en mi camino los cuarenta y cinco guerreros que se acercan llenos de ardor y valentía. En este momento están celebrando un banquete al pie de las rocas, en el fondo del valle, juntos al bosque de

nogales. Y en el banquete se encuentra, dispuesto á robarte, Yanosch el Húngaro, el bandido de encrespada barba, que le llega hasta la cintura.

Le rodean sus secuaces, y ¡ay de ti y de mí si caemos en sus manos!

—No temas, caballo mío, vuelve al camino, que va contigo Mihn. Abandona el miedo, porque te protegen mis terribles brazos, mi estorzado pecho y mi recio sable de acero. El Húngaro es vanidoso, pero no temible. Su boca es grande, pero le falta fuerza para morder. ¿Cuántos son mis enemigos? ¿Cuarenta, cincuenta, mil? ¿Que me saigan al encuentro! ¿Que vengan si quieren saber quién es Mihn el valeroso!

Rápido como el pensamiento, el caballero abandona la colina y vuelve al camino.

### II

De pronto, allá junto al bosque, estremece Yanosch, y con su extensa voz exclama.

—¡Alerta, valientes! ¡Guardad silencio, y escuchad! ¡A las armas, compañeros! ¡Alguien se acerca! ¡Partid sin demora, y recorred el valle y la montaña! Aquí os aguardo.

Los húngaros se ponen en marcha, y al poco tiempo cierran el paso al ginete. Pero al verles Mihn les dijo:

—¿Quién os envía en mi persecución? Antes de que hubiese terminado su pregunta comenzó la lucha. A los pocos instantes, Mihn había derrotado á sus adversarios.

Después prosiguió su marcha. Al fin Yanosch le ve venir y grita con toda la fuerza de sus pulmones:

—Todo vuestro esfuerzo será inútil—contesta el valeroso manco,—porque soy Mihn y quiero cantar un cántico como no habéis oído ninguno en vuestra larga vida.

### III

Y Mihn, comienza á cantar con fuego y entusiasmo un cántico de amor tan extraordinariamente bello, que hasta las estrellas del cielo se detienen en su camino.

Los húngaros le escucharon extasiados. Y Yanosch, dulcificando su voz, le convida á su mesa.

—Ven, Mihn—le dice,—ven, valeroso joven, comamos y regocijémonos. Después lucharemos como héroes.

Cuando hubo terminado el banquete, Yanosch, el Húngaro y Mihn el Valeroso, acuden al terreno y dan comienzo á la lucha, faena terrible y sangrenta en la que ha de sucumbir uno de los contendientes.

Se acometen como leones, y al fin Mihn se detiene de pronto, se precipita sobre Yanosch, le levanta en alto, le derriba en tierra, le oprime el pecho con una rodilla y le corta la cabeza, que arroja lejos de sí.

Los húngaros todos, que han presenciado el combate, se hallan consternados por el terror de la muerte de Yanosch.

Entonces Mihn les dice: —Abandonad el bosque á merced de los hombres libres y esforzados como yo. Sois unos cobardes, y por lo tanto, merecedores del yugo de la servidumbre.

Y después de haberlo dicho, Mihn el Valeroso monta de nuevo su caballo y prosigue su camino á través del espeso follaje, cantando con su divina voz una deliciosa canción de amor.

CARMEN SILVA

## LO QUE SE CUENTA

«Química Popular».—Así se titula el nuevo tomo que acaba de publicar la importante Biblioteca LA IRRADIACION.

«Química popular» es un libro curiosísimo é interesante por muchos conceptos.

Es una pequeña enciclopedia de cosas raras y á la vez sencillas, como lo son, generalmente, casi todos los secretos de la química moderna.

Su utilidad para todos es indiscutible, casi podríamos asegurar que su adquisición es indispensable.

Porque ¡cuántas veces gastamos un día, general en específicos químicos admirables por sus efectos, necesarios para las mil necesidades que la vida y la sociedad nos ha creado, y cuya composición ignoramos por lo que no sólo nos cuestan mucho dinero, sino que la mayoría de las veces no son tan puros como debieran serlo!

Pues todo esto podemos evitarlo comprando la «Química Popular» que contiene más de 200 recetas para obtener multitud de esencias y licores sin que sea necesaria la destilación.

Poseyendo este libro es facilísimo hacer toda clase de aceites esenciales, como de «Noyó», de «rosa», de «menta», de «eté», de «clavo», de «la Martinica», de «vainilla», de «rom», de «cannas», de «cinamomo», de «kirschwasser», de «violeta», de «mirra» y otras muchas clases más.

Pueden obtenerse, sin necesidad de destiladores, muchas preciosas esencias, como son de «almendras amargas», de «ajeno», de «cañís», para hacer anisete, de «chinojo» esencias compuestas de «Noyó», «marrasquino», «alguermés», etc., etc. Extractos de «vainilla», de «rosa», de «cuez moseada», de «agalla», de «ambar gris», de «jazmín», de «reseda», de «canela». Se aprende á hacer varias clases de ratafias, como de «membrillo», de «trambesas», de «fresas, estomacal», de «grenoble», de «cintas de hueso», etc.

Se hacen con facilidad exquisitas cremas de «naranja», de «Portugal», de «menta verde», de «jazmín», de «flor de naranja», de «rosa», de «cidra», de «cinfaes» y otras más.

En este libro se hallarán sencillas fórmulas para hacer jabones olorosos, aguas para quitar el mal olor del aliento y sanear la boca, para fortalecer la vista y para calmar el dolor de muelas en un minuto, recetas para suavizar y blanquear el cutis, para hacer desaparecer las manchas del rostro, para componer diferentes pomadas finas y medicinales, que hacen desaparecer las arrugas del rostro y coerp, para fortificar el cabello y hacerle brotar, y para combatir otras varias afecciones.

Receta para curar las cataratas. Colirio para curar las inflamaciones de los ojos y los filetes rojos que á veces los bordean. Pastillas del serrallo. Varias fórmulas para hacer tintes. Bolas de Nancy para las heridas y contusiones. Linimento para curar los dolores reumáticos, en suma en éste libro hallarán todos algo útil y provechable.

Hay obritas que por sí sólo se recomiendan y «Química Popular» es una de ellas.

# ACTUALIDADES CRONICA TELEGRAMAS

## INFORMACION GENERAL

### AL PIE DE LA CRUZ

Por el camino que de la iglesia de un pueblecillo de la Alcarria conducía á una majada de pastores situada á un cuarto de legua del lugar, cruzaban dos personas de avanzada edad y de distinto sexo, guiando la del sexo femenino á la del masculino, á quien si no le faltaba completamente el precioso sentido de la vista, tenía tan debilitada, que sin la ayuda que le prestaba su compañera, no habría podido andar media docena de pasos sin tropezar con las piedras del sendero, con riesgo inminente de peligrosa caída.

A primera vista parecían ambas personas marido y mujer, pero el persistente silencio que guardaban y que sólo se interrumpía con un «hasta mañana, si Dios quiere», pronunciado por ambos, cuando al llegar á la majada la mujer dejaba entregado al hombre á los cuidados de un zagal y tomaba sola el camino por donde había venido, disipaban por completo dicha suposición, para dar paso á otras más ó menos fantásticas ó alejadas de la realidad.

Porque es el caso, que desde hacía veinte años, todas las mañanas muy temprano el tío Anselmo, que así se llamaba el ciego, salía de la majada acompañado de un zagal que le dejaba junto á las primeras casas del pueblo donde ya le esperaba la señora Mónica, nombre de pila de la anciana que acabamos de presentar al lector, juntamente con el tío Anselmo, y todas las tardes se volvía éste desde el pueblo á la majada, apoyado en el brazo de su solícita compañera.

La gente joven del pueblo, llamaba á los dos ancianos *los penitentes*, fundándose, sin duda, en que así que la señora Mónica, después de salir al encuentro del tío Anselmo, volvía con éste todas las mañanas al pueblo, entraban ambos en la iglesia, donde permanecían orando juntos hasta que llegaba la hora de cerrarla y luego hacían otra parecida y piadosa estación en el camposanto, adosado al templo parroquial, y en él se estaban hasta el mediodía en que la señora Mónica entraba en su casa, quedándose á la puerta el tío Anselmo, para salir al cabo de poco rato con un trozo de pan y algunas viandas, que el ciego comía en silencio, sentado en un banco de la plaza.

Acabada la frugal comida se a oyaba el tío Anselmo en el brazo de la señora Mónica, y ambos como queda dicho, tomaban el camino de la majada, donde hasta el día siguiente se despedían, sin que entre ambos mediasen más palabras que las ya dichas, y las que por la mañana empleaban para darse cristianamente los buenos días.

### II

Que había en la extraordinaria conducta de los dos ancianos un misterio, tomando esta palabra en el sentido meramente humano, era indudable, pues bien á las claras se veía que ni los juntaba la amistad, ni ningún otro sentimiento afectuoso ó impropio, además de sus respectivos años. Por el contrario, un observador atento, que hubiera seguido paso á paso en sus diarias peregrinaciones, á la señora Mónica y al tío Anselmo, habría podido advertir que la primera no fijaba jamás su vista en el segundo, y que éste, aunque se apoyaba en el brazo de aquella, lo hacía con cierto recelo, que

en ocasiones parecía tomar el carácter de marcada repulsión.

¿Qué secreto ligaba aquellas dos existencias tan unidas y tan separadas á la vez, como lo denotaban, respecto de lo primero, su diaria oración en común y el pan que la señora Mónica repartía con el tío Anselmo, y lo atestiguaban, en lo que á lo segundo se refiere, su obstinado silencio y la sequedad y tiesura con que juntos caminaban?

Un terrible secreto, á la verdad, de esos que amargan la existencia de dos familias, pues se trataba de una tragedia sangrienta, que sólo había tenido por testigos á Dios del cielo, y á los dos ancianos que diariamente rezaban juntos en la iglesia y en el camposanto del pueblo.

(Concluirá)

### De nuestra edición de la mañana

TELEGRAMAS PUBLICADOS

### DESDE FIGUERAS

#### El viaje del Director General de Agricultura

Figueras 10, 5:15 tarde.

Esta tarde se verifica en el Teatro Principal de esta ciudad una función de gala en honor del Sr. Viesca, patrocinada por la Cámara Agrícola.

Antes de esta fiesta, en la casa del Presidente de la Cámara se celebrará un banquete en obsequio del Director General de Agricultura.

A las ocho de la mañana estuvo el señor Viesca visitando las orillas del río Muga, cuyo proyecto de obras interesa á toda la comarca ampurdanera.

Los alcaldes de los pueblos limítrofes estuvieron presentes acompañando al señor Viesca á las poblaciones de Peraleda y Villabertrán, donde tuvo un cariñoso recibimiento.

Mañana irán á Rosas, por cuyo motivo no marchará el Director general de Agricultura hasta el tren de las cuatro de la tarde, accediendo á súplicas generales.

Aquí se comenta favorablemente las impresiones del viaje por la importancia que tienen y que se reflejan en los sueltos de los periódicos de Barcelona la *Veu de Catalunya* y el *Diario*.

Corresponsal

De nuestro corresponsal Sr. Gimeno Vizarra

### Senado

Madrid 10, 9:35 noche.

El Sr. Villaverde habla defendiendo la proposición del Conde de las Aímenas respecto á recompensas á los movilizados de Ultramar.

Se toma en consideración.

El Conde de Esteban Collantes pregunta que alcance dará el Gobierno al bill referente al decreto de las Diputaciones.

Replica el Ministro de la Gobernación que la cuestión es libre y que los senadores obren en conciencia.

Pide el Sr. Martínez del Campo datos respecto al proyecto de ley de prórrogar la represión del anarquismo.

Se a rueba el proyecto de carreteras y se renue el Senado en secciones.

Reanudada la sesión comienza á discutirse el proyecto de ley, respecto á los libros de textos por artículos.

El Sr. Peñalver presenta una enmienda al artículo primero, y se levanta la sesión.

### Congreso

El Sr. Barroso censura á las compañías de ferrocarriles y pide que se exija responsabilidades por los choques de trenes.

Contesta el Ministro de Agricultura que las exigirá, aplicándose la ley de accidentes del trabajo á las familias de las víctimas.

El Sr. Marqués de Villaviciosa combate las reformas del Sr. García Alix.

Se lee el proyecto de arreglo de la deuda y el voto particular presentado por el Sr. de Federico.

Lo combate el Sr. Osuna defendiéndolo su autor.

El Sr. Ministro de Hacienda manifiesta su deseo de que se abra amplia discusión porque así conviene al país.

Pide que manifiesten su parecer mayorías y minorías.

Entrase en el debate político y pide la palabra el Sr. Gamazo.

Dice que el Sr. Silvela debió continuar al frente de la cartera de Marina.

Aplauda la suspensión de las garantías constitucionales.

Combate el presupuesto de gastos del Sr. Allende Salazar.

Aplauda las reformas presentadas por los ministros de la Guerra, Gracia y Justicia y Agricultura.

Combate la imposición del matrimonio de la Princesa de Asturias.

Se ocupa de la educación del Rey y censura que esta sea militar, pues entiende que debe ser política y sociológica, para que pueda regir á la nación con acierto.

Dice que se debe impedir el caciquismo, anhelandos que venzan al poder partidos fuertes, pues los actuales son débiles y se ponen á turno.

Cree que interviniendo el pueblo en el Gobierno se salvaría el país.

El Sr. Silvela contesta diciendo que no ha fracasado puesto que cumplió su programa y traerá á las Cortes la nueva organización municipal y provincial.

Añade que precisa reformar la ley electoral.

Se levantó la sesión.

### Petición de mano

En breve llegará el padre del Conde de Caserta para pedir la mano de la Princesa de Asturias para su hijo.

Esta era la única formalidad que faltaba para presentar el mensaje á las Cortes.

### Modificación

Madrid 10, 10:30 noche.

El general Linares ha admitido una ligera variación de la Comisión parlamentaria que entiende en las reformas de Guerra en la parte referente al Estado Mayor.

### Conferencia

Se insiste en que Kruger celebrará una conferencia con lord Salisbury.

### Temor justificado

Un diputado holandés ha declarado que se teme que Inglaterra le declare la guerra á Holanda y se apodere de sus colonias.

### Al fin

Está próximo á terminarse el tratado de paz con China.

### Telegrama

Kruger ha recibido un amistoso telegrama del Zar de Rusia.

### Detenidos

Dicen de París que han sido detenidos tres sujetos sospechosos de haber tomado parte en el crimen del joven descuartizado.

### Desgracia

En Ciudad Real una chispa de un brasero prendió fuego en las ropas de una hermana de la Caridad del Hospicio, que pereció abrasada.

### Más reformas militares

El general Linares presentará en breve á las Cortes un proyecto de reclutamiento del ejército.

El llamamiento á filas se hará en el próximo mes de Marzo.

### Embajada

Ha marchado á Roma la embajada que lleva al Rey de Italia, el Collar de la Orden de Carlos III y á la Reina la banda de María Luisa.

Preside la embajada el general Echagüe.

### Visita

Madrid 10, 11:15 noche.

Los individuos de la Junta Patriótica Argentina que han llegado á Madrid han visitado el Museo Naval, siendo obsequiados por el Ministro de Marina.

### Gibraltar

Telegrafian de Londres que se comenta la situación de Gibraltar pues se hallan sus puertos comercial y militar al alcance de la artillería moderna, igualmente que los buques que en ellos estén fondeados.

El asunto lo tratará Mr. Gibbon en la Cámara de los Comunes pidiendo que se construyan nuevas obras fuera del alcance de la artillería de tierra.

El asunto interesa en gran manera á España pues se trata de cubrir á Gibraltar de toda agresión terrestre.

### Después del choque

Telegrafian de Córdoba que continúan los trabajos para la extracción de cadáveres, así como para desembarazar la vía en el lugar donde ocurrió el choque.

Varios heridos están gravísimos.

### Lance

Háblase de que hay un desafío pendiente entre dos íntimos del Sr. Silvela.

### Diputado

El Ministro de Marina ha sido elegido diputado por Canarias.

### Rumor desmentido

Circuló esta tarde el rumor de que se retiraba el general Azcárraga de la Presidencia del Consejo.

Dicho rumor ha sido desmentido terminantemente.

### A Palacio

Los diputados aragoneses visitarán á S. M. la Reina á pedirle que se mantenga la Capitanía General de Aragón.

### Comisiones

En las secciones del Senado se han elegido las comisiones que entenderán en el Decreto referente á los Ayuntamientos y Diputaciones y represión del anarquismo.

Esta comisión es contraria al proyecto. El gobierno ha resultado vencido en cuatro secciones, de siete.

La comisión que dictaminará sobre el decreto del Sr. Dato, la presidirá el señor Groizard.

# CÁDIZ, PUERTO FRANCO

Con este epígrafe nuestro estimado colega *El Noticiero Sevillano*, que viene haciendo una campaña nobilísima en obsequio no tan solo de los intereses de Cádiz, sino de la nación entera, publica el siguiente artículo que con el mayor gusto reproducimos, porque demuestra la identidad de ideas y pensamientos entre nuestra ciudad y Sevilla.

Dice así el citado periódico:

«Entre los muchos asuntos en cuya rápida y favorable resolución cifra Cádiz su bienestar y engrandecimiento, el que sin disputa mayor interés ofrece, por ser de resultados más inmediatos y eficaces, es el relativo á la declaración de puerto franco; asunto que en todo tiempo ha constituido el ideal de cuantos se preocupan por el florecimiento de la capital de la vecina provincia. Por eso presta *El Noticiero Sevillano* decidida atención á esa materia, ocupándose de ella insistentemente.

Conseguida la apetecida franquicia, vendrían tras ella como de la mano el derribo de la parte amurallada, obstáculo que se opone al desarrollo local y al libre desenvolvimiento de la industria; el ensanche de la zona polémica, la reforma del alcantarillado y la terminación de las obras encaminadas á poner el puerto en condiciones de ejercer la franquicia.

Los periódicos gaditanos, y las autoridades de aquella capital, han entablado las oportunas gestiones para conseguir la declaración de puerto franco, con cierta timidez, hija de la oposición, recelo y antipatía que siempre despiertan en nuestro país las empresas fundadas en la ley de la excepción; pero cuando se tiene fé en un proyecto y se abriga la convicción de que ha de reportar á una nación ó un pueblo grandes beneficios, debe trabajarse con tenacidad y constancia, sin desmayar ante la presencia de esos obstáculos, nacidos de la desidia innata en nosotros y del recelo con que se mira en nuestro país todo aquello que tiende á apartarnos del camino de la tradición y la rutina.

Hay en el asunto de que hoy nuevamente nos ocupamos un punto de vista en el cual de seguro, no fijará su atención el gobierno; pero que preocupa grandemente á cuantos se interesan por el desarrollo de los intereses comerciales de aquella provincia, y no son las menos interesadas en ello las clases populares. De algunos años á esta parte, la población ha aumentado de un modo considerable en el llamado Campo de Gibraltar. Los pueblos enclavados en esa zona crecen y se desarrollan al calor de la ciudad del Peñón, atrayendo hacia sí á muchas familias que en Cádiz y en las poblaciones inmediatas no encuentran medios de subsistencia. El pueblo de La Línea, el más cercano á la plaza inglesa, ha dado en pocos años el ejemplo más patente de desarrollo local registrado en ciudades españolas. Gracias á la libertad comercial de que goza esa población, y que en cierto modo se refleja en las ciudades inmediatas, crece en los pueblos del Campo de Gibraltar la influencia inglesa, aún tratándose, como se trata, de una

plaza fuerte que al parecer se preocupa poco de los efectos de su comercio; pero que indudablemente los ve con suma complacencia, pues influyen directamente en el ensanche de su dominio.

Uno de los medios de contrarrestar esa influencia es, á no dudarlo, la franquicia del puerto de Cádiz, con la que por lo pronto se contendría la emigración á las cercanías de Gibraltar, facilitando allí la vida á la clase obrera.

Por lo que toca á la participación que las personas acaudaladas gaditanas tomarían en esa empresa, nos consta, por informes autorizadísimos, están en un error los que acusan de débiles é irresolutos á los capitalistas de dicha ciudad. Y la prueba de que se hallan dispuestos á intervenir en todo negocio que ofrezca relación con que se cubren las acciones de las nuevas empresas que allí se establecen, á pesar de los grandes obstáculos con que tropiezan en su desarrollo, de las dificultades de trámite que es preciso vencer y de la escasa protección que siempre encuentran en las esferas oficiales.

Atienda el gobierno lo que tengan de justo las aspiraciones de los gaditanos que reflejadas quedan anteriormente; contribuya á dar mayor importancia á aquel puerto, que fué en un tiempo y podrá volver á ser, emporio de riqueza, y verá entonces cómo los capitalistas de Cádiz, lejos de mostrarse rehacios, como se cree, y de emplear sus caudales en papel del Estado ó depositarlos en Bancos y sociedades de créditos, los invierten en empresas productivas, dando poderoso impulso al desarrollo comercial de aquella plaza y favoreciendo grandemente los intereses nacionales.»

## D. MIGUEL A. DACARRETE

En nuestra hoja de ayer por la mañana dimos la noticia de haber sido jubilado el prestigioso catedrático de esta facultad de Medicina D. Miguel A. Dacarrete.

La falta material de espacio nos impidió dedicar unas líneas á tan ilustre como prestigioso profesor, que puede considerarse como de los que más han honrado á este centro de ilustración, que ha podido jactarse de contar entre sus profesores á los hombres más eminentes en la ciencia médica contemporánea, así como los que en otros tiempos trabajaron como fé y entusiasmo, por dar días de gloria á la medicina española.

No es preciso hacer la biografía del Sr. Dacarrete, porque es hijo de Cádiz, educado en el histórico colegio de San Felipe de donde tantas y tan grandes notabilidades salieron; alumno más tarde distinguidísimo de esta facultad y luego sabio médico y doctísimo catedrático, al par que acabado modelo de cumplido caballero, en Cádiz todos han sabido admirarle y respetarle por sus indiscutibles méritos.

Esclavo de su profesión, á ella ha dedicado todas las energías de su voluntad y todos los esfuerzos de su entendimiento.

El estudio ha sido siempre el objeto de

sus afanes y por lo tanto consagrado á él resulta una de las personalidades médicas más identificadas con los progresos de tan difícil ciencia.

Sus explicaciones en la cátedra, por donde ha visto desfilar algunas generaciones, demostraban siempre su gran valer y allí acudían á escuchar su prodigiosa y autorizada palabra no tan solo los alumnos, sino hasta los que ya habían terminado su carrera.

Grande es el vacío que deja en la Facultad de Medicina la jubilación del señor Dacarrete, pero esto no es obstáculo para que siempre se sigan sus consejos, para que se le consulte en los casos difíciles y para que por último, en sus visitas siga dando pruebas de su valer, talento y reconocida ciencia.

## De la Cartera de Noticias

### Navegación

Vapores correos de la Compañía Transatlántica:

El *Cataluña*, llegó el jueves 6 á Barcelona.

El *Isla de Panay*, salió el jueves 6 de Habana para Colón.

El *Reina María Cristina*, salió el jueves 6 de Habana para Veracruz.

El *Antonio López*, llegó el viernes 7 á Liverpool.

El *San Francisco*, llegó el viernes 7 á Lisboa.

El *Larache*, llegó el sábado 8 á Marsella.

El *Isla de Luzón*, salió el domingo 9 de Barcelona para Port Said.

### Teatro Principal

Una de las más hermosas zarzuelas del repertorio antiguo es sin duda alguna la que se puso anoche en escena en el Teatro Principal, *El diablo en el poder*, música del maestro Barbieri y letra de Campodón.

Regular interpretación obtuvo esta zarzuela, siendo aplaudidos todos los artistas en la ejecución de la misma.

Para esta noche se anuncia otra obra que en Cádiz gusta mucho, *El salto del Pasiego* y creemos que asistirá numeroso público á escucharla.

### Pago

Queda abierto el pago en la Depositaria municipal, de doce á dos de la tarde, del décimo cuarto trimestre comprensivo á los certificados de créditos por atrasos, debiendo los interesados presentar sus respectivas facturas en la Contaduría, para su debida intervención.

### Píldoras y Ungüento Holloway

Resfriados, Tosas, Difteria y Bronquitis.—Estos son remedios infalibles para las enfermedades pectorales, las cuales descuidadas concluyen frecuentemente por convertirse en asma crónica ó en consunción. El Ungüento Holloway bien frotado en el pecho ó la espalda, se introduce por los poros del cutis, es llevado directamente á los pulmones y una vez allí expelle todas las impurezas. Toda la sangre del cuerpo pasa constantemente por los pulmones, circunstancia que explica la razón porque dicho medicamento cuando una vez ha llegado al órgano en cuestión neutraliza ó expelle del sistema, pronta, completa y permanentemente todo partícula morbosa. Esta purificación es verificada eficazmente por el Ungüento y las Píldoras Holloway; y la sangre que ellos limpian circulando por todas las partes del cuerpo hace que se comunique á estas úl-

timas la influencia benéfica de la mencionadas medicinas.

## SECCION RELIGIOSA

### Calendario.

Día 12.—San Donato, mr.

Día 13.—Santa Lucía, vg. y mr.

### Jubileo.

Día 12.—En la iglesia Catedral.

Día 13.—En la misma iglesia.

Se manifiesta á las ocho y se oculta después de maitines.

Día 12.—Turno de Adoración.—Hermanas Carmelitas.

Catedral.—Predica hoy el Sr. Medina.

En Sta. María continúa la Novena; hoy predica un Rvdo. Padre de la Orden de Menores.

Descalzas.—Continúa la octava. Predica don Pablo Duarte Linares.

## SECCION MARÍTIMA

### Mareas del día 12.

Primera pleamar 5'56 de la mañana.

Primera bajamar 12'20 de la tarde.

Segunda pleamar 6'20 de la noche.

Segunda bajamar 12'45 de la mañana.

### Afecciones astronómicas

Sale el sol á las 7'03. Pónese á las 04'45.

Sale la luna á las 11'06 n. Pónese á las 11'06 m.

### Vapores entre Cádiz y Puerto Real y Dique de la Trasatlántica

Servicios diario menos los festivos, en que no se hace el de la Carraca.

De Puerto Real á Cádiz directo á las 7'30 de la mañana.—De Cádiz á la Carraca y Puerto Real, con escala en el Dique, á las 9'15 de la idem.—De la Carraca directo á Puerto Real y Cádiz, con escala en el Dique á las 10 de la idem.—De Puerto Real á Cádiz, con escala en idem á las 11 de la idem.—De Cádiz á Puerto Real y Carraca con escala en id. á la 1 de tarde.—De Puerto Real á Carraca con escala en id., á las 2'15 de la idem.—De Carraca á Cádiz con escala en id., á las 3 de la idem.—De Cádiz á Puerto Real con escala en id. á las 4 de la tarde.

### VAPOR AL PUERTO

SALIDAS DEL PUERTO. — SALIDAS DE CÁDIZ

Día 12.

7'00 de la mañana | 8'00 de la mañana  
9'00 de la idem. | 1'30 de la tarde.  
2'30 de la tarde. | 3'30 de la idem.

Día 13.

8'00 de la mañana. | 9'00 de la mañana.  
12'30 de la idem. | 1'30 de la tarde.  
2'30 de la tarde. | 3'30 de la idem.

Precios.—Billetes de popa, 1,25 pesetas.—Idem de proa, 0'70.—Idem de cosarios, 0'25.

**Objetos en grupo.**—Las Administraciones de Correos admiten en un mismo envío objetos sometidos á tarifas distintas regulándose el porte de todos por el de objeto á que corresponde la más elevada. Cada uno de los objetos deberá reunir las condiciones que aisladamente le sean peculiares. Se aplicará la tarifa de las cartas á todo objeto al cual acompañen notas manuscritas de carácter actual ó personal.

**Limited e peso.**—Ningún objeto que circule por el correo, cualquiera que sea su carácter, procedencia y destino, podrá exceder en peso de 4 kilogramos.

**Medicamentos.**—Los medicamentos circulan por el correo en el mismo estado y acondicionados de igual manera que las muestras, admitiéndose como tales los cristales de vacuna.

## ESPECTÁCULOS

TEATRO-PRINCIPAL.—Función para hoy: *El salto del Pasiego*.

TEATRO COMICO.—Las bravías.—El pariente de Ricla.—El fondo del baul.—¡Al agua, patos!

Imprenta de LA DINASTIA

Santa Inés, núm 17.

SERVICIOS  
DE LA  
**COMPANIA TRASATLANTICA**  
DE BARCELONA

En la actualidad se encuentran organizados los servicios de esta Compañía, en la siguiente forma:

Dos expediciones mensuales á Cuba y Méjico, una del Norte y otra del Mediterráneo.

Una expedición mensual á Centro América.

Una expedición mensual al Río de la Plata.

Trece expediciones anuales á Filipinas.

Una expedición mensual á Canarias.

Seis expediciones anuales á Fernando Póo.

156 expediciones anuales entre Cádiz y Tánger con prolongación á Algeciras y Gibraltar.

Las fechas y escalas de cada servicio se anuncian aparte.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, á pasajeros á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas y familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas en pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques

Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes: En Barcelona: La Compañía Trasatlántica y los Sres. Ripol y C.<sup>ª</sup>, Plaza de Palacio—Cádiz: la Delegación de la Compañía Trasatlántica—Madrid: Agencia de la Compañía Trasatlántica, Puerta del Sol 13—Santander: Sres. Hijos de Angel Perez y C.<sup>ª</sup>—Coruña: Agencia de la Compañía Trasatlántica—Vigo: D. Antonio Lopez de Neira—Cartagena: Sres. Bosch Hermanos—Valencia: Sres. Dart y C.<sup>ª</sup>—Málaga: D. Antonio Duarte.

**BASES DE LA PUBLICACION**

DE

**La Correspondencia de España con la de Cádiz**

SE SUSCRIBE SANTA INÉS, 17 2.º

El precio de las dos: el de solo "La Correspondencia de España"

«La Correspondencia de España» uno de los periódicos más importantes y de más antigüedad no deja de publicarse ningún día en el año ni aún los más clásicos por sus fiestas.

Cuenta con ilustradísimos redactores que á diario se ocupan de cuantos asuntos sean de actualidad y que con competencia é imparcialmente desenvuelven los temas que con el mayor criterio aparecen constantemente en el periódico.

**NOTICIAS Y RESEÑAS**

La información diaria de «La Correspondencia de España» nada deja que desear al lector y es especialidad del periódico el no omitir ni una noticia que merezca ser conocida del público: á este objeto cuenta con activos y conocidos reporteros que frecuentan los centros oficiales y particulares.

**SECCION TELEGRAFICA**

El periódico publica estensísimo y acreditado servicio telegráfico para lo cual tiene corresponsales en todas las principales poblaciones de España y en los principales puntos del extranjero.

**NOVELAS**

Uno de los alicientes de «La Correspondencia de España» es la publicación de las novelas que de antiguo se leen en la sección destinada al efecto.

La Empresa del periódico tiene especial cuidado en adquirir novelas escogidas que por ser á cada cual más interesante despierta en el lector el deseo de continuar su lectura hasta conocer el desenvolvimiento de la obra.

**Imprenta de D. Gonzalo Cerón, Santa Inés, número 17**

Se hacen toda clase de trabajos tipográficos como Facturas para Establecimientos, papel comercial, con membretes y sobres rotulados en tamaños corrientes y en dimensiones más prolongadas, útiles para las Casas de Comercio, y esquelas de defunción.

**NOTA DE ADMINISTRACION**

Los suscritores de Cádiz á nuestro periódico que por temporada marchen á algún punto de la península pueden pasar aviso en nuestras oficinas si desean se le remita á la residencia que vayan á tener; lo que se hará sin aumento de precio en la suscripción.

**PRECIOS DE SUSCRIPCION**

El señalado á «La Correspondencia de España» en unión con la de Cádiz, que publica un estenso servicio telegráfico y dá cuenta de cuantos sucesos se hayan sabido en la capital es el fijado en Cádiz solamente para el periódico primeramente citado, 2 pesetas al mes.

**PUNTO DE SUSCRIPCION**

Cuantos deseen se les sirva «La Correspondencia» darán su aviso en la calle de Santa Inés, núm. 17, piso segundo, y puntualmente por las noches, acabado de llegar el correo les será remitida.

**SERVICIO DE LA IMPRENTA**

En los talleres de esta imprenta, hace treinta años fundados dedicanse exclusivamente para cuantos trabajos se les encargue fundiciones y titulares completamente nuevas y que no invierte en la confección de los periódicos diarios, por la especialidad con que hay que llevar á cabo la formación de ellos.

Los autores y editores de obras encontrarán en estos talleres para la reimpresión de ellas precios verdaderamente económicos y el mayor esmero para el lucimiento del trabajo.

LAS TARJETAS DE VISITA se imprimen en la clase de cartulina que se deseen y en los tamaños corrientes ó especiales que guste la persona que las encarguen.

HAY SURTIDO EN RECIBOS para cobros de fincas, impreso ó en blanco el punto donde hay que hacerse la cobranza y el precio varía segun clase de papel siendo los más arreglados á 40 cént. cada ciento.

SE ENCUENTRAN A LA VENTA fés de vida para los habilitados de clases pasivas, arreglándose el precio de ellas si se toman en cantidades de alguna consideración.

HAY IMPRESOS, partes de fondas y casas de huéspedes con arreglo al modelo exigido por el Gobierno. Listas de embarque por el Ferrocarril y por los vapores. Hojas de Estadística criminal y partes de nacimientos y defunciones á los juzgados municipales.

DOCUMENTACIONES.—Existen modelaciones con arreglo á los formularios exigidos por el Gobierno para todas las dependencias provinciales y de los municipios, encontrándose impresos y destinados para la venta diferentes trabajos de oficinas militares.

**SALUD PARA TODOS.**

**PILDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY.**

**LAS PILDORAS**

Purifican la sangre, corrigen todos los desórdenes del estómago y de los intestinos, fortifican la salud de las constituciones delicadas, son de un valor increíble para todas las enfermedades peculiares al sexo femenino en todas las edades.

Para los niños así como tambien para las personas avanzadas en edad, su eficacia es incontestable.

**EL UNGUENTO**

es un remedio infalible para los males de piernas, del seno, heridas antiguas, llagas y úlceras. Es famoso contra la gota y el reumatismo.

Para todas las enfermedades del pecho no se reconoce otra igual. PARA LOS MALES DE GARGANTA, BRONQUITIS, RESFRIADOS, TOSES, hinchazon de glándulas y todas las enfermedades cutáneas no tiene semejante, y por los miembros contraídos y conjuras y reuma obra como por encanto.

Estas medicinas se preparan «solamente» en el «Establecimiento» del profesor HOLLOWAY, NEW FORD STREED, ante 6538, OXFORD STREED, LONDON y se venden á 1s, 1 1/2d, 2s, 9d, 4s, 6d, 11s., 22s., y 33s el Pote ó la Caja y se hallan en todas las farmacias di Universo.

Se ruega á los compradores examinen los rótulos de cada caja y pote Si no llevan la direccion 353 Oxford Street, London son falsificaciones.